Intervención del diputado Carlos Eduardo Bello Solano, con el tema: "Los retos y desafíos de los derechos de las niñas, niños en Guerrero."

## La vicepresidenta Gladys Cortes Genchi:

Se concede el uso de la palabra al diputado Carlos Eduardo Bello Solano para intervenir sobre el mismo tema.

## El diputado Carlos Eduardo Bello Solano:

Con su permiso, presidenta.

Gracias.

Con el permiso de mis compañeros, compañeras, buenos días a todos, a todas. Primero, agradecer a la diputada Lety que trajo un tema importante, también el uso de la

palabra a mi compañera Erika, que es la niñez de los guerrerenses.

Nosotros tenemos desde la fracción MORENA parlamentaria de la preocupación que se vivió sobre el tema que ella comentó. Nosotros estamos en la línea que si hubo una omisión, se puede investigar, pero no aceptamos ciertas aseveraciones que se vinieron a hacer a la Tribuna sobre que los gobiernos de la Cuarta Transformación han sido omisos en el tema de la niñez. Yo lo dije hace algunos días en el uso de la palabra que el sistema de salud ha sido complicado.

Fue, aunque no les guste, un tema de herencia que se nos complicó en los gobiernos de la Cuarta

Transformación, pero están aplicando políticas públicas el para mejoramiento del sistema de salud. Hace muchos años se dejaron abandonadas clínicas del sector de salud y hoy regresa a ver este gobierno de la Cuarta Transformación con el programa "La Clínica es Nuestra". Por primera vez, las comunidades pobladores de indígenas, de las comunidades de la zona rural, van a poder manejar recursos para poder mejorar las condiciones e instalaciones de esas clínicas que nunca se habían atendido.

También les recuerdo que el 100% de las escuelas ha llegado el programa "La Escuela es Nuestra", donde por primera vez en hace muchos años pudieron estrenar butacas. Esos niños que han utilizado en esa Tribuna han dicho que no se han atendido. Por primera vez en este gobierno todos los niños y niñas de Guerrero van a tener una beca en el sistema básico en México y en Guerrero, pero también los niños de Guerrero damos el acompañamiento

con el protocolo Violeta para mujeres en situaciones de vulnerabilidad.

Si hay algo que mejorar, lo vamos a hacer porque estamos para escuchar dónde nos falta fortalecer esa ruta crítica. Pero también hacían mención de un artículo transitorio en el tema del presupuesto. Les recuerdo que fenómenos cuando pasaron los naturales, ese artículo transitorio se pudo destinar el dinero que faltaba a las situaciones donde fueron comunidades afectadas las por fenómenos naturales.

Cuando han sido temas de violencia y un niño o una niña queda huérfana, se han aplicado programas como el de jefas de familia, donde se le arrebata la vida a la mamá y se les da un apoyo económico de por vida hasta que terminan de estudiar los niños y niñas, jóvenes, adolescentes, sus estudios académicos.

También el programa de jefas de familia para madres trabajadoras, donde se les da el acompañamiento para que puedan dejar a sus hijos con un familiar y puedan ser cuidados mientras la mamá sale a trabajar a ganarse el pan de cada día. Yo concluyo diciendo que nosotros estamos en la línea donde se tenga que investigar lo que se ha hecho mal y vamos a hacer las observaciones y vamos a dar el acompañamiento para que si hubo una omisión, se tenga que castigar lo que se tenga que hacer en esa situación, pero también defendemos las políticas públicas que ha tenido la Cuarta Transformación niñez fortalecer la para а guerrerense.

Muchas gracias, presidenta, muchas gracias, compañeros y compañeras.